
15 мая-открытие весенне-летней навигации
МАИ пришел к уральским авиаторам с 

доброй вестью. Во всесоюзном соревно
вании Аэрофлота за первый квартал 

нашему управлению присуждено первое место 
и переходящее Красное знамя министерства и 
ЦК профсоюза авиаработников.

8 МАЯ В КЛУБЕ КОЛЬЦОВСКОГО АЭРО
ПОРТА СОБРАЛИСЬ РУКОВОДИТЕЛИ 
ПРЕДПРИЯТИИ И ПРЕДСТАВИТЕЛИ ПАР
ТИЙНОГО И ПРОФСОЮЗНОГО АКТИВА, 
КОТОРЫЕ СТАЛИ СВИДЕТЕЛЯМИ ТОР 
ЖЕСТВЕННОГО СОБЫТИЯ — ВРУЧЕНИЯ 
ЗНАМЕНИ.

Первыев Аэрофлоте
Собрание открыл начальник политотдела 

В. И. Большаков, он предоставляет слово пер
вому заместителю начальника политуправле
ния Г. И. Полежаеву.

Цифры плана уральцев, говорит он, весомы, 
они свидетельствуют о безаварийной работе, 
выполнении производственной программы. 
14 управлений явились претендентами на пер
вое место, и завоевать его было не просто.

Г. И. Полежаев поздравляет собравшихся с 
наградой и вручает Красное знамя начальнику 
управления Н. А. Сидоренко. От имени кол
лективов авиапредприятий Н. А. Сидоренко за
веряет, что уральцы постараются закрепить ре
зультаты, добившись успешного выполнения 
плана за полугодие. I
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НЕ СНИЖАЯ 
ТЕМПОВ

— Производственное задание 
I выполнено, — рапортуют предпри

ятия управления, подведя итоги ра
боты за апрель. Начало второго 
квартала для уральских авиаторов 
оказалось хорошим. На 107,4 про
цента выполнен план по пассажи- 
рообороту, предприятия дополни- 
тел!*чг получили свыше 60 тысяч 
рублей прибыли.

Не подкачали авиаторы спец- 
применения. 100,2 процента — та
ков показатель по приведенным 
часам. Из аэропортов управления 
отправлено 198 тысяч пассажиров. 
Лучше других потрудились коллек
тивы двух Свердловских, Челябин
ского и Пермского предприятий.

ОРГАН ПОЛИТОТДЕЛА УРАЛЬСКОГО УПРАВЛЕНИЯ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ 
И ТЕРКОМА ПРОФСОЮЗА АВИАРАБОТНИКОВ

РОШЛИ итого
вые занятия в 
кружках теку

щей политики службы
перевозок Магнитогор
ского аэропорта. Ха
рактерной чертой любо
го занятия было то, что 
каждая тема тесно увя
зывалась с жизнью на
шего коллектива, его 
задачами по выполне- •
нию 
плана.

государственного
Так, проводя

сий против СССР, но и 
приводились конкрет
ные примеры . «рожде
ния» отдельных «ново
стей» в нашем коллек
тиве.

Учеба в кружках по-

имеют индивидуальные
соцобязательства в
честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Лени
на, проводят политин
формации. Одной из 
важнейших задач в ус-

дено международное 
совещание коммунисти
ческих и рабочих пар
тий. Учитывая большой 
интерес к нему со сто-
роны слушателей, мы

На итоговых занятиях
запланировали и про
вели занятия на тему 
«Борьба КПСС заспло-
чение мирового 
нистического

комму- 
движе-

занятия «Об усилении
идеологической борь
бы на современном эта
пе», слушатели получи
ли информацию не 
только об усилении 
идеологических дивер-

литического просвеще
ния в свою очередь ска
залась на трудовой 
дисциплине и полити
ческой активности слу
шателей. Все комсо
мольцы нашей службы

Самая боевая

пешной работе круж
ков текущей политики 
считается актуальность 
выбора темы. Этот 
фактор учитывался при 
планировании очеред
ных занятий. В июне 
в Москве будет прове-

ния».
На 

тиях, 
зали 
ходе

итоговых 
слушатели

заня- 
выска-

свои замечания о 
учебы, подборе

материала.
А. ИВАНОВ, 

Магнитогорский 
аэропорт.
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В аэропорту местных воздушных линий Перм
ского авиапредприятия коммунисты и представите
ли комсомолии оборудовали большой стенд «На 
ленинской вахте». Он открывается цитатой В. И. Ле
нина «Мы придем к победе коммунистического 
труда». На стенде — фотографии передовиков, 
снимки о трудовых буднях авиаторов аэропорта.

Читатели знакомятся с победителями соревнова
ния в честь 100-летия за первый квартал 1969 года, 
портретами передовиков, завоевавших высокое зва
ние ударников ленинской вахты.

В авиационно-технической базе Челябинско
го предприятия была организована выставка 
стенных газет. На конкурс представили твор
чество редколлегий все цехи и участки. У жю
ри была нелегкая задача: из ста работ отобрать 
самые лучшие. По оформлению, содержанию 
материалов, действенности выступлений луч
шей признана стенная газета «Авиатор», ре
дактором которой А. Чудинов. Органу издания 
легкомоторного парка присудили второе ме
сто. Л. ЕЛИСТРАТОВ,

секретарь комсомольской 
организации. пассажира

ВОЮ 46 весенне-лет
нюю навигацию 
встречает в этом году 

Аэрофлот. В новом сезоне
освоят новые воздушные 
линии свердловские авиа
торы. Самый крупный 
уральский аэропорт Коль
цово будет ежедневно при
нимать и отправлять десять 
тысяч пассажиров. Накану
не навигации мы обрати
лись к руководителю служ
бы перевозок Аркадию 
Дмитриевичу Киневу и по
просили рассказать его, как

подготовились работники 
Кольцово к летнему сезону, 
что нового появилось в 
культуре обслуживания пас
сажиров.

Наша служба к навигации
готова, ответил он. — В
сменах закончена
ская учеба, и последние за
четы будут приняты 12 мая. 
Хорошую подготовку пока
зали работники 2-й смены 
В. Копленко, которые в 
этом году в соревновании 
никому не уступают призо
вых мест.

Какие новинки ожидают в 
нашем аэропорту пассажи
ра? Прежде всего мы вво
дим централизованную про
дажу билетов. Сейчас-' за- 
канчивается установка обо
рудования. Это практически

техниче «^позволит воздушным путе-
шественникам приобрести 
в аэропорту билеты на лю
бой день й час, минуя 
агентства. В операционном 
зале увеличиваем число 
касс.

/ [ЕСКОЛЬКО раз 
/ / поднимался в небо 

сверхзвуковой пас-
сажирский лайнер
ТУ-144, . созданный кон
структорским коллекти
вом во главе с академи
ком А. Н. Туполевым. С 
каждым полетом услож
нялась программа испы
таний.

25 апреля этого года 
ТУ-144 совершил оче
редной испытательный 
полет. Как и раньше, са
молет пилотировали за
служенный летчик-испы
татель Эдуард Елян, 

летчик - испытатель Ми
хаил Козлов, ведущий 
инженер - испытатель 
Владимир Бендеров и

бортинженер Юрий Се
ливерстов.

Главный конструктор 
ТУ-144 Алексей Андрее
вич Т уполев сообщил, 
что на этот раз строго 
проверялись устойчи
вость и управляемость 
машины, звукоизоляция 
пассажирского салона.

При эксплуатации са

молета на линиях могут 
возникнуть самые не
ожиданные ситуации. 
Чтобы избежать их и 
обеспечить безопасность 
полета, летчики-испыта
тели «проигрывают» воз
можные варианты попа
дания самолета в труд
ное положение.

Несмотря на большие

крены и другие пере
грузки, которые созда
вал экипаж в этом поле
те, ТУ-144 сохранял хо
рошую устойчивость и 
управляемость. Плавно 
и без шумов работала 
система уборки и выпу
ска шасси. Машина по
казывает хорошие взлет
ные качества: малый 

разбег и пробег, боль
шую устойчивость на 
взлете и при посадке.

В салоне самолета, 
как рассказал ведущий 
инженер - испытатель 
Владимир Бендеров, 
очень тихо, почти отсут
ствует вибрация. Даже 
в хвостовой части сало
на, у двигателей шум 
мало ощутим.

С. ФЕДОСЕЕВ, 
(АПН).

Нынешним летом соби
раемся установить поворот
ный конвейер, предназна
ченный для раздачи бага
жа. Конструкцию его мы 
позаимствовали у наших со
седей—челябинцев. Кроме 
того, договорились с пред
ставителями трансагентства, 
которые взяли на себя до
ставку багажа на дом. Пас-
сажир, улетающий из
Свердловска, может избе
жать треволнений, связан
ных с поисками места в Го
стинице в другом городе. 
В нашем аэропорту ему за
бронируют место в гостини
цах Красноярска, Ростоса, 
Кемерово.

В случае задержки рейса 
из-за ненастной погоды воз
душные путешественники 
смогут скоротать время за 
просмотром кинофильмов 
и телепередач. Начиная с 
марта в здании аэровокза
ла для пассажиров демон
стрируются художествен
ные фильмы.

По-прежнему в этом го
ду мы будем широко при
менять метод упрощенной 
регистрации.



СОРОК лет я ра- | 
ботал над реак- | 
тивными двига- | 

телями и думал, что | 
прогулка на Марс нач- g 
нется лишь через мно- g 
го сотен лет. Но сроки g 
меняются. Я верю, g 
что многие из вас бу- § 
дут свидетелями пер- g 
вого заатмосферного g 
путешествия», — так = 
сказал в 1933 г. вели- = 
кий русский ученый g 
К. Э. Циолковский в g 
своем первомайском g 
приветствии советской = 
молодежи.

Сбылось это предви- g 
дение. Какими же пу- g 
тями шел наш граж- = 
данский воздушный g 
флот к своим наивыс- g 
шим свершениям?

Об этом рассказыва- = 
ется в книге «Граждан- = 
ская авиация СССР», s 
выпущенной издатель- | 
ством «Транспорт». 

ПОКОРИТЕЛИ I

НЕБА I
:
=

В книге показаны = 
значение нашего воз- = 
душного флота, его до- = 
стижения на разных = 
этапах истории Совет- | 
ской страны.

Много интересных и | 
волнующих материалов = 
собрано в главе, рас- = 
сказывающей о подви- = 
гах летчиков Аэрофло- = 
та в годы Великой Оте- | 
чественной войны.

Эту книгу можно : 
приобрести в Сверд- = 
ловском отделений из- | 
дательства «Транс- = 
порт» по адресу: = 
г. Свердловск, Ж-13, | 
ул. Челюскинцев, д. 11, = 
ком. 359, 361, а также = 
заказать непосредствен- s 
но в издательстве = 
«Транспорт» (Москва, = 
К-92; ул. Сретенка, : 
Д. 27/29).

УДОБНО усядутся в кресла пасса
жиры, пилоты войаут в салон, при
ветливо поздоровавшись. Оба ак

куратные, подтянутые, с особым аэро- 
флотовским шиком. Разные только в 
том, что у одного совсем уже поседев
шая голова, а у другого задорное юно
шеское лицо. И вряд ли кто пооумает в 
эти минуты, что поведут в воздухе ма
шину: за левым штурвалом — отец, а 
за правым — его сын. ,

А в прошлом году рядом с ним на 
правое кресло второго пилота сел его 
сын Михаил.

Михаил хотел в воздух, в просторы 
пятого океана, хотел упрямо и настой
чиво, больше того, хотел летать непре
менно с отцом.

И когда приехал из летного училища 
в отпуск — бокалы подняли за самое 
заветное: летать вместе, летать семей
ным экипажем.

И пока они на маршруте, мы с вами 
заглянем в их летные книжки: одну —
повидавшую виды, другую 
еще новенькую.

В них — и биография, и характеристи
ка каждого.

О Федоре Федоровиче — старшем — 
я бы мог рассказать вам ооной только 
цифрой. К него пятнадцать с половиной 
тысяч часов налета.

Командир Евгений Геннадьевич Смир
нов кратко, но емко характеризует стар
шего Шестакова.

— Отличная техника пилотирования, 
богатейший методический опыт. На кон
трольных зачетах кругом отличные 
оценки.

Война изменила многие судьбы. Вме
шалась она и в судьбу Феоора Федоро
вича.

Окончив летную школу, начал рабо
тать инструктором. Потом на ПО-2 ушел 
с авиационным полком связи на Первый 
Белорусский фронт. В самом конце вой
ны перешел в авиацию дальнего дейст
вия. Но на ветру уже развевалось знамя 
Победы, и можно было возвращаться до
мой. Вот с той поры, с 1945 года, и ра
ботает старший Шестаков в Пермском 
авиапредприятии.

Федор 
минутку, 
зачете:
- Да, 

шо знаю

Коллектив 1 
бригадирами 
А. Загорский 
син, тщательно 
возможности и 
товский метод

участка, где 
Ф. Пайвин, 
и В. Неболь-

> взвесив свои
< изучив сара-
1 сдачи про-

дукции с первого предъ
явления, обратился недавно 
ко всем работникам АТБ

Уральского управления в 
течение года, оставшегося 
до празднования 100-летне
го юбилея В. И. Ленина, 
сдавать все системы само
лета АН-24 с первого предъ
явления.

Предъюбилейный 1969 год 
стал для авиатехников Коль
цово годом резкого улуч
шения качества работы по 
обслуживанию самолетно
моторного парка.

НА СНИМКАХ: бригадир 
участка УТР Ф. Пайвин за 
работой; АН-24 в воздухе.

совсем

Сидим в маленькой дежурной комнат
ке аэропорта.

— Хорошо ли вот так, вдвоем?
Федорович задумывается 

а потом формулирует, как 
на 
на

конечно! Я же с детства хоро- 
Михаила, его характер и при-

вычки. Отсюда большая уверенность во 
втором пилоте. Потом, разве мне не при
ятно, что лечу с. сыном? И, наконец, это 
самое главное, хочется передать ему, и 
передать как можно скорее, наиболее 
ценное, наиболее важное из того опыта, 
что накопил я во время службы в ави
ации.

А Михаил сказал еще яснее:
— Когда идешь с отцом, гордишься, 

что с ним летаешь!
Они летают вместе еще менее года, но 

у Михаила уже много навыков, сноров
ки, чисто тактических летных приемов, 
перенятых от отца. И на контрольных 
зачетах он не отстает от него — тоже 
отличные оценки. Правда, надо иметь в 
виду, что нормативные требования ко 
второму пилоту, конечно, ниже. Но это 
пока...

О. АЛЕКСАНДРОВ.

НАШЕМ УПРАВЛЕНИИ НЕТ ПРЕДПРИЯТИЯ, В КОТОРОМ 
НЕ СТАЛИ ПРИВЫЧНЫМ ПЕЙЗАЖЕМ ЛЕСА НОВОСТРОЕК. 
ПРОБЛЕМАМ СТРОИТЕЛЬСТВА БЫЛО ПОСВЯЩЕНО СОВЕ

ЩАНИЕ РУКОВОДИТЕЛЕЙ НАЗЕМНЫХ СЛУЖБ И ДИРЕКЦИИ 
СТРОИТЕЛЬСТВ ПРЕДПРИЯТИИ УПРАВЛЕНИЯ.

По итогам работы за 1-й квартал и задачах коллективов по выпол
нению социалистических обязательств в честь 100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина выступил заместитель начальника управления по наземным 
службам М. А. Терентьев. Об обеспечении объектов капитального строи
тельства материалами и оборудованием проинформировал собравшихся на
чальник ОМТС управления А. И. Курд.

Участники совещания рассказывали, с какими трудностями приходЧ.- 
ся им сталкиваться, поделились опытом работы.

Ниже мы публикуем выступление М. А. Терентьева.СТРОИТЬ БЫСТРО, КРАСИВО, ДОБРОТНО
Два аэровокзала, жи

лые дома, общежитие — 
все это новостройки четвер
того года пятилетки. Коли
чество вводимых сооруже
ний в предприятиях управ
ления не маленькое, при
чем они по своим инже
нерным конструкциям 
весьма сложные и объем
ные. План первого квар
тала по капитальному 
строительству мы выпол
нили, но стоит признать, 
он составляет 12 про
центов годового задания. 
И все же, несмотря на та
кие незначительные объ
емы, не во всех предприя
тиях дела идут гладко. 
Наметились отставания в 
Кировском, Ижевском, 
Свердловском и Перм
ском предприятиях.

Большинство пусковых 
сооружений в Кировском 
аэропорту имеет низкий 
процент технической го
товности, строительные 
работы ведутся очень мед
ленно. Здесь были сорва
ны сроки сдачи котельной 
под монтаж. Бригада мон
тажников вынуждена бы
ла прекратить работы и 
перейти на объекты дру
гих ведомств.

Не удовлетворяют нас 
темпы строительства 
70-квартирного дома в 
Свердловском предприя
тии. Выполнение плана по 
нему за первый квартал 

равнялось пяти процен
там к годовому.

В отличие от кольцов- 
цев 90-квартирный жилой 
дом в Магнитогорске рос 
«не по дням, а по часам». 
Строительство его велось 
по циклограмме, разрабо
танной генподрядчиком 
совместно с работниками 
Магнитогорского пред
приятия. Монтаж пяти
этажного дома был осу
ществлен в течение одно
го месяца. Этот метод жи
лищного строительства в 
нашем управлении вне
дрен впервые. Сейчас зда
ние полностью подготов
лено для производства 
внутренних отделочных 

работ, подведены все на
ружные инженерные ком
муникации. Есть реальная 
возможность жилой дом 
для авиаработников Маг
нитогорска сдать в экс
плуатацию в первом полу
годии.

Низкие показатели вы
полнения плана как нель
зя лучше подтверждают, 
что со стороны начальни
ков аэропортов и дирек
ций строительства ослаб
лен контроль за пуско

выми объектами. Мы за
бываем о таком действен
ном методе влияния на 
генподрядчиков, как пар
тийные и советские орга
ны. Именно через них 
можно добиться форсиро
вания работ и ритмичного 
выполнения плана по за
данной номенклатуре.

Своего рода болезнью 
стала плохая организация 
подготовки и сдачи соору
жений под монтаж обору
дования. Заказчики, то 
есть авиапредприятия, не 
выполняют своих функ
ций. Вопрос комплекта
ции строящихся объектов 
необходимым оборудова
нием очень серьезный. 
По-видимому, на крупных 
и ответственных ново
стройках- будут созданы 
группы комплектации. 
Они займутся организаци
ей учета и хранения по
ступающего оборудова
ния, осуществлением конт
роля за расходованием 

его только по назначению.
Девиз строителей — 

строить быстро, красиво и 
добротно. Если посмот
реть под этим углом зре
ния на наши возводимые 
сооружения, мы найдем 
немало недостатков. Допу
скаются нарушения строи
тельных правил и норм, 
отступления от проектных 
решений. Далеко не без
упречно сделаны монтаж 
сборного железобетон
ного каркаса и кровли ген
подрядчиком на строи
тельство Кировского аэро
вокзала. «Крайне низкое 
качество монтажных ра
бот», — таково заключе
ние комиссии госархстрой- 
контроля, побывавшей на 
строительстве аэровокза
ла в Магнитогорске.

Нам не все равно, три 
года простоит здание без 
ремонта или через три 
месяца снова придется 
приглашать строителей. 
Поэтому качеству работ 
мы должны уделять по
стоянное внимание. Не 
стесняться спрашивать по 
строгому счету с тех лиц, 
которые непосредственно 
осуществляют техниче
ский надзор за строитель
ством. Почаще нужно 
руководителям предприя
тий применять финансо
вые санкции к подрядным 
строительным организа
циям. допустившим брак.

План по капитальному 
строительству и вводу со
оружений в этом году на
пряженный. Чтобы обес
печить его выполнение в 
предприятиях, нужно раз
работать действенный 
план мероприятий, ком
плексные совмещенные 
графики строительно-мон
тажных работ по всем пу
сковым объектам с уста
новлением конкретных 
сроков ввода их в эксплуа
тацию. Создание штабов 
в Свердловском, Ижев
ском, Магнитогорском 
предприятиях из предста
вителей командования, 
партийных и обществен
ных организаций поможет 
решить щроблемы, свя
занные со строительством.



Пропагандист по призванию
Александр Федорович 

Баклушин в авиации 
уже четверть века. 16 
лет летал на истребите
лях, затем был пилотом 
мирного НКН2... С про
пагандистской работой 
познакомился еще в дни 
службы в армии. Тогда 
А. Ф. Баклушину впер
вые поручили политбесе
ды, занятия с солда
тами.

Четыре года назад, 

когда в партбюро Перм
ского авиапредприятия 
зашел разговор, кто мо
жет вести семинары, од
ним из первых назвали 
Александра Федоровича.

Нынче Александр Фе
дорович руководил изу
чением в школе основ 
марксизма - ленинизма. 
Первое занятие 1 ок
тября — в день начала 
партийной учебы. — по
свящалось 100-летию со 

дня рождения В. И. Ле
нина, задачам летного 
коллектива в связи с 
этой знаменательной да
той.

Занятие было интерес
ным. Александр Федоро
вич не лекцию читал, а 
рассказывал, привлек 
для иллюстрации мате
риалы. из «Правды» и 
других газет.

Позже А. Ф. Баклу
шин вел учебу по про
грамме научного ком
мунизма — изучили те
мы с первой по восьмую. 
На занятия регулярно 
приходили 20—22 чело
века, в основном пред
ставители летного со
става.

Авиаторы, знают, как 

обычно бывает нелегко 
собрать пилотов, штур
манов — «летучих гол
ландцев», как их назы
вают. У Баклушина без 
уважительных причин 
прогулов не было — 
шли все дружно. Может 
быть потому, что строил 
учебу так: два часа —• 
лекция, два часа — 
семинар. Собственно не 
лекция, а простое, до
ходчивое изложение те
мы. Пилоты старательно 
записывали, вели конс
пект.

В конце беседы Алек
сандр Федорович делал 
вывод, отмечал, на что 
обратить внимание, ка
кую литературу почи

тать по данному воп
росу.

Семинары проходили 
чаще как дискуссии: ве
дущий давал возмож
ность высказаться каж
дому, по ходу спора по
правлял или в конце се
минара подробно оста■ 
навливался на правиль
ных или неправильных 
формулировках каждого 
слушателя. В неясных 
вопросах всегда стара
лись разобраться вме
сте.

Бывало, дебаты шли 
по полчаса, а то и 
больше, но непонятного 
не оставалось. Правиль
но разобраться помогали 
ленинские труды «Госу
дарство и революция»,

«Детская болезнь «ле
визны» в коммунизме», 
«Материализм и эмпи
риокритицизм».

Недавно занятия, ко
торые вел Баклушин, 
закончены. Многие авиа
торы. отправились на 
авиахимические работы.

Ю. КАРЛОВ.

Наши консультации

На страже здоровья
Одной из главных задач в меди

цинском обеспечении летного состава 
является профилактика заболеваний 
сердца. Многие из них приводят к 
дисквалификации. Наиболее частыми 
сердечными заболеваниями являются 
воспалительные, обменные и 'другие 
заболевания мышцы сердца. Началь
ные признаки этих заболеваний про
являются в различных изменениях 
на электрокардиограмме.

Причины, приводящие к сердечной 
паталогии, чрезвычайно разнообраз
ны. Это и нарушения питания, эндо
кринные расстройства, нарушение об
менных процессов в сердечной мыш
це. Часто сердце поражается под 
влиянием какого-либо инфекционно
го заболевания (ангины, гриппа). Что
бы избежать ангины и гриппа, необ
ходимо предохранять себя от зараже
ния ими и избегать простудных влия
ний.

(Следует заботиться так же о лик
видации очаговых инфекций (в минда
линах, зубах, дыхательных путях), 
так как все острые и хронические ин
фекции оказывают неблагоприятное 
влияние на процессы, происходящие 
в’сердечной мышце и на ее функцию.

Большое внимание нужно обра
щать на сердечно-сосудистую ( систе
му при ожирении, которое дает по
стоянную перегрузку деятельности 
сердца. При , ожирении увеличена 
наклонность к склерозу коронарных 
сосудов. Поэтому в профилактике 
ожирения, а вместе с ним и заболева

ний сердца трудно переоценить зна
чение правильного физического вос
питания, физической культуры. Летом 
рекомендуются пешеходные прогул
ки, волейбол, велосипедная езда, 
гребля, плавание, работа в саду. По
лезны прохладный душ, ванны, об
тирания по утрам, тонизирующие ор
ганизм. Нельзя забывать и регуляр
ную утреннюю зарядку. Занятия физ
культурой повышают приспособляе
мость сердечной мышцы к перегруз
кам, улучшают его деятельность.

Велико значение рационального пи
тания. Напомним лишь некоторые 
основные правила: необходимо избе
гать переедания, особенно пищи, со
держащей чрезмерное количество жи
ров, часть которых рекомендуется 
заменять растительными. Продукты 
должны содержать достаточное коли
чество полноценных белков и витами
нов.

Среди летного состава встречаются 
такие вредные привычки, как куре
ние. Каждый летчик должен знать, 
что никотин оказывает суживающее 
действие на кровеносные сосуды, ко
торое может привести к стойким 
сердечно-сосудистым заболеваниям.

Профилактика поражений сердца 
должна начинаться гораздо раньше, 
а не в то время, когда уже произош
ли те или иные изменения в сосудах 
и мышце сердца.

Л. БАХАРЕВА, 
врач-терапевт.

ИНТЕРВЬЮ
С ЛЕТЧИКОМ ИСПЫТАТЕЛЕМ

ТУ-144

НА ПЕРВОЙ стра
нице газеты мы 
опубликовали со

общение агентства пе
чати «Новости» о том, 
что ТУ-144 совершил 
очередной испытатель
ный полет. Как и рань
ше, самолет пилотиро
вал заслуженный пи
лот - испытатель 
СССР Э. В. Елян. А 
теперь он прибыл в 
Свердловск. Дело в 
том, что наша бывшая 
спецшкола ВВС отме
чает 25-летие, а Эду
ард Ваганович — один 
из ее титулованных вы
пускников. Мы встре
тили его в здании на 
углу улиц Луначарско
го и Малышева вместе 
с однокашниками — 
гражданскими и воен
ными летчиками. По 
просьбе корреспонден
тов гость ответил на не
сколько вопросов.

— С ЧЕГО НАЧИ
НАЛСЯ ВАШ ПУТЬ В 
НЕБО?

— Со свердловской 
спецшколы. Мои роди
тели жили тогда в Ту- 
ринске, а я поступил 
сюда учиться издале
ка — из Баку.

— А СЛЕДУЮ

ЩИЕ СТУПЕНЬКИ 
«ВВЕРХ»?

— После учился в 
Бугуруслане и Борисо- 
глебске, окончил воен
ное училище, стал лет
чиком - истребителем, 
затем инструктором. 
Наш выпуск почти не 
успел повоевать, но 
испытаний на его долю 
выпало немало. У меня 
это понимайте в бук
вальном смысле, ибо с
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1951 года я летчик- 
испытатель.

— КАКИМ МА
ШИНАМ ВЫ ДАЛИ 
ПУТЕВКУ В ЖИЗНЬ?

— Их, пожалуй, и 
не перечислишь. Это 
самолеты и вертоле
ты — отечественные и 
заграничные, пасса
жирские и грузовые, 
поршневые и реактив
ные. Всего 60 видов. 
Добавлю еще, что я 
поднимал в воздух ап
параты многих веду
щих советских конст

рукторов: Микояна, Гу
ревича, Сухого, Яков
лева, Туполева.

— ДАВНО ЛИ РА
БОТАЕТЕ РУКА ОБ 
РУКУ С ТУПОЛЕ
ВЫМ?

— С 1960 года, ко
гда я вошел в его кон
структорское бюро. С 
тех пор вся семья за
мечательных туполев
ских лайнеров прошла 
через мои руки. Осо

бенно много я летал на 
ТУ-134, завоевавшем 
широкое признание у 
нас и за рубежом.

— А ЧТО СКАЖЕ 
ТЕ О СВОЕЙ ПО 
С ЛЕ ДНЕЙ РАБОТЕ — 
ОСВОЕНИИ СВЕРХ 
ЗВУКОВОГО ГИГАН
ТА ТУ-144?

— Прежде всего по
вторю, что это прекрас
ная машина. Мое зна
комство с ней, собст
венно, началось давно, 
а стартовали мы, как 
известно, 31 декабря, 
под самый Новый год.

ЕЩЕ по городу ходили 
сны, а мгла таяла. 

Раннюю тишину оборвал 
АН-2. Это специально обо
рудованный самолет для 
аэрофотосъемки. С его вы
лета у авиатехников опера
тивной смены начинается 
рабочий день. Шесть-во
семь часов в воздухе про
будет экипаж. У каждого 
своя забота: летчикам — 
обеспечить нормальный по
лет, геологам — точно за
фиксировать показания 
приборов, а К. А. Макеро- 
ву — подготовить самолет 
так, чтобы и те и другие 
провели время в воздухе с 
наибольшей пользой. Так 

Полет готовится на земле
что в найденном месторож
дении уральских минера
лов или металлов будет 
труд многих, и, конечно, не
заметное дело авиатехни
ков.

Первой выступает опера
тивная смена.

Один за другим взлетают 
пассажирские АН-2. Они до
ставляют людей во все на
селенные пункты Сверд
ловской области. Некоторые 
сделают за день два-три

25 и 29 апреля наш 
экипаж в составе вто
рого пилота Героя Со
ветского Союза Михаи
ла Козлова, ведущего 

инженера Владимира 
Вендерова и бортинже
нера Юрия Селивер
стова совершил оче
редные полеты. Мы 
выдерживали заданный 
режим, проверяли ра
боту всех систем (реги
стрировали до 2000 
параметров!), устойчи
вость, управляемость, 
а главное, специально 
вызывали большие пе
регрузки и крен. Но при 
самых сложных и труд
ных обстоятельствах 
самолет зарекомендо
вал себя молодцом.

рейса. И все время их бу
дут встречать и провожать 
воздушные рабочие земли.

На участке трудоемких 
регламентов день начина
ется с разбора работы про
шедших суток.

— Бригада Григория Ива
новича Сивкова 
дня обслужила три самоле
та, обогнала остальных. А 

за четыре щинка

вчера передовики не сдела
ли карту-наряд, — сообщил 
начальник участка Р. Ф. Ша
киров.

Виноватые молчат. Что 
скажешь в оправдание, ко
гда нарушили порядок. По
лучив задания, бригады рас
ходятся. Рафаил Фалеевич 
продолжает:

— Люди у нас как на под
бор. Вы познакомьтесь с 
Сергеем Дмитриевичем Ги
левым. Такого дефектов-

— СКОРО ЛИ, НА 
ВАШ ВЗГЛЯД, МЫ 
УВИДИМ ТУ-144 НА 
ТРАССАХ?

— Думается, это 
время не за горами. На 
искусственных пере
грузках и крене как 
раз завершился первый 
ответственный этап на
ших испытаний. Воз
вращусь из Свердлов
ска, приступим ко вто
рому — пойдем на 
ТУ-144 за «сверхзвук». 
Кстати, я как летчик- 
испытатель знаком с 
такими скоростями уже 
добрых полтора десят
ка лет. В недалеком 
будущем мои коллеги 
из Аэрофлота, видимо, 
начнут «катать» так 
же быстро любого пас
сажира.

НА СНИМКЕ: Э. В. 
ЕЛЯН в кругу бывших 
выпускников спецшко
лы ВВС.

щика-авиатехника днем с 
огнем не сыщешь во всем 
Свердловске. От его глаз 
ничего не ускользнет. Вот 
совсем недавно он обнару
жил на втулке воздушного 
винта трещину. Если бы не 
Сергей Дмитриевич, тре- 

могла обернуться 
большой неприятностью для 
экипажа.

Мы вышли из техниче
ской комнаты, когда в раз
гаре уже был трудовой 
день.

На аэродром приземлил
ся самолет из Алапаевска. 
Пилоты сообщили сменно
му инженеру А. В. Карпин
скому, что отказала тормоз
ная система. За дело взя
лись В. П. Якимов и А. П. 
Мирошниченко и через два
дцать минут сдали самолет 
пилотам в полном по
рядке...

Самолет, находящийся 
на аэрофотосъемке призем
лился в Костино. Вынужден
ная посадка. В этом селе 
ведут авиахимические ра
боты уктусские экипажи. 
Помощь оказать есть кому.

И в Костино полетел 
сигнал:

— Авиатехнику Севрюку 
осмотреть машину, доло
жить о неполадках.

— Возможное сделал, 
можно лететь.

И снова Костино:
— Вылетайте. Здесь по

можем основательно.
Зимой, когда морозы 

гвыше сорока, «Антоны» не 
летали. Не выдерживали. А 
люди продолжали работать. 
Правда, потрудней приходи
лось на участке трудоемких 
регламентов. Сроки, невзи
рая на погодные условия, 
оставались прежние.

Все вершат люди. В АТБ 
немало авиатехников, кото
рые работают свыше два
дцати лет. Г. И. Сивков об
служивал авиационную тех
нику еще во время Вели
кой Отечественной войны. 
П. Д. Дмитриев «смотрит» 
за самолетами тридцать лет.

Выходные дни у всех ра
ботников аэропорта есть, но 
нет их у самого аэропор
та: самолеты взлетают в 
будни и праздники. Затиха
ет он только вечером.

— Задержек по техниче
ским причинам в вылетах не 
было. Самолету, бывшему 
на аэрофотосъемках, ока
зана необходимая помощь. 
Назавтра все машины к ра
боте готовы.

Н. СУРОВА, 
О. ШУПЛЕЦОВА.



«СЕВЕРНАЯ ЭКЗОТИКА». Рис. С. Михайлова.
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fi салоне самолета 
рейса Щ-9, отправляю
щегося из Свердловска в 
Пермь, звучали как буд
то самые обычные фра
зы:

улыбались, как бы при
ветствуя отзывчивость, 
оперативность и просто 
приятное обращение хо
зяйки небесного салона.

КРЫЛАТЫЕ БУДНИ

Мария Бусыгина седь-

воздуха — минус семь 
градусов. Всего доброго! 
До встречи в наших са
молетах! — говорит на

И хорошее настроение
— Мы рады вас при

ветствовать на борту на
шего самолета. Коман
дир корабля — Сайтку- 
лов. Высота полета — 7 
тысяч метров... Счастли
вого полета!

Бортпроводница Ма
рия Бусыгина произно
сила эти слова проник-

мой год 
душным

летает по воз- 
трассам Совет-

новенно, приветливо.

ского Союза. Только вче
ра она вернулась из Ми
неральных Вод, а сегод
ня уже будет приветст
вовать пассажиров сто
лицы,, направляющихся 
в Свердловск. За годы 
работы в Небе она изу
чила запросы и наст-

прощанье 
ница.

бортпровод-

Пассажиры, покидают 
самолет. Прохладный ве
тер не чувствуется, солн
це пробивается сквозь 
тучи. Улыбка растопила 
холод, улыбка — друг 
бортпроводницы.

К. ЮРЬЕВ.РИЖСКИИ КРАСНОЗНАМЕННЫЙ Пассажиры — некоторые 
в болоньях, а группа 
солдат, отправляющихся 
в отпуск, в летней фор
ме — только что поруги
вали своенравную ны-

роения пассажиров,
всегда готова прийти на 
помощь. Вот и в этот 
раз узнала счет хоккей
ного матча у болельщика,ИНСТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ ГА нешнюю 

словно 
словно

весну, 
стало 
улыбка

дессы растопила 
А когда один из

А тут 
теплее, 
стюар- 
холод. 
воинов

бортрадиста 
Кокшарова.

40 минут 
пролетели

Аркадия

путешествия 
незаметно.

та

ОБЪЯВЛЯЕТ
ПРИЕМ В ИНСТИТУТ

на первые курсы (дневное 
обучение)

МЕХАНИЧЕСКОГО ФА
КУЛЬТЕТА (срок обучения

ВСТУПИТЕЛЬНЫЕ ЭКЗА-
МЕНЫ ПО МАТЕМАТИКЕ

5 лет 6 
готовит 
ков по 
летов и

месяцев), который 
инженеров-механи- 

эксплуатации само- 
авиадвигателей;

(ПИСЬМЕННО И УСТНО), 
ФИЗИКЕ (УСТНО), РУССКО
МУ ЯЗЫКУ И ЛИТЕРАТУРЕ 
(СОЧИНЕНИЕ) БУДУТ ПРО
ВОДИТЬСЯ С 1 ПО 20 АВ- 
ГУСТА.

поступающие предъявляют 
лично: паспорт, военный 
билет (военнообязанные за
паса) или приписное свиде
тельство (лица призывного 
возраста).

ПРИЕМ ДОКУМЕНТОВ ОТ

ПОСТУПАЮЩИХ в инсти-

задал бортпроводнице
вопрос, она 
«слетала»

мгновенно 
в кабину к

экипажу, ответила: 
ЦСКА выиграло—3:1. 

Ваши победили!
После этих слов пас

сажиры повеселели, за-

Лайнер, ведомый коман
диром, ветераном Вели
кой Отечественной вой
ны М. Г. Сайткуловым, 
налетавшим в граждан
ской авиации 16 тысяч 
часов, идет на снижение.

— Наш самолет про
извел посадку в городе i
Перми. Температура

КО/МСО/ИОЛЬСКИХ
КОМИТЕТСКИ

Городской ко
митет ВЛКСМ 
подвел итоги со

циалистического сорев-

ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКО Г О 
ФАКУЛЬТЕТА (срок обуче
ния 5 лет 6 месяцев), кото
рый готовит инженеров- 
электриков по технической 
эксплуатации авиационных 
приборов и электрообору
дования самолетов;

РАДИОТЕХНИЧЕ С К О Г О 
ФАКУЛЬТЕТА (срок обуче
ния 5 лет 6 месяцев), кото
рый готовит инженеров-ра
дистов по технической 
эксплуатации авиационного 
радиооборудования самоле
тов и технической эксплуа
тации радиооборудования 
аэропортов;

ФАКУЛЬТЕТА АВТОМАТИ
КИ И ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОЙ 
ТЕХНИКИ (срок обучения 
5 лет), который готовит ин
женеров-электриков по ма
тематическим и счетно-ре
шающим приборам и 
устройствам;

ИНЖЕНЕРНО - ЭКОНО
МИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА 
(срок обучения 5 лет), кото
рый готовит инженеров-эко
номистов для предприятий 
гражданской авиации.

Заявление о приеме с 
указанием избранного фа-

ТУТ ПРОИЗВОДИТСЯ С 20
ИЮНЯ ПО 31 ИЮЛЯ вклю-

ЧИТЕЛЬНО.

В институт принимаются 
лица мужского пола (на ин-
женерно экономический
факультет мужского и жен
ского пола) в возрасте до 
35 лет, имеющие закончен
ное среднее образование, 
годные по состоянию здо
ровья к инженерной служ
бе в гражданской авиации.

Студенты обеспечиваются 
стипендией, форменным 
обмундированием со скид
кой 75 процентов его стои
мости, с рассрочкой оплаты 
на срок носки.

Иногородние обеспечи
ваются общежитием.

^(IH^

Летние старты нования за первый 
квартал среди комсо- 

' организаций

=
мольских 
Кургана, 
авиаторы

культета подавать в 
приемной комиссии 
тута с приложением 
дующих документов:

адрес 
инсти- 

сле-
доку-

ПРИЕМ ДОКУМЕНТОВ,

мента о среднем образова
нии (в подлиннике), харак
теристики для поступления 
в институт, медицинской 
справки (форма № 286),

МЕДИЦИНСКОЕ ОСВИДЕ
ТЕЛЬСТВОВАНИЕ, ВСТУПИ-
ТЕЛЬНЫЕ ЭКЗАМЕНЫ И ЗА-
ЧИСЛЕНИЕ В ИНСТИТУТ

6 фотокарточек 
3X4 см (снимки 
ного убора).

По прибытии

размером 
без голов-

в институт

ПРОИЗВОДИТСЯ ПО АДРЕ
СУ: СВЕРДЛОВСК, Б-25, АЭ
РОПОРТ КОЛЬЦОВО, ПРИ- 
ЕМНАЯ КОМИССИЯ В ИН- 
СТИТУТ.

Секунда — и затрепещет 
на детской ладошке первой 
улыбкой весны первый ве
сенний цветок.

Фотоэтюд «Первая весна». 
Автор А. Торопов, штурман 
АН-24 Пермского авиапред
приятия.

К сведению руководителей спортивных организа
ций УрУ ГА, финальные соревнования XX летней 
спартакиады, посвященной 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина, будут проводиться в следую
щие сроки: по стендовой стрельбе с 28 по 29 июня 
в Свердловске. Приезд команд 27 июня.

Матчи футбольного турнира будут проходить в 
Челябинске с 24 по 28 июля. Приезд команд 
23 июля.

Состязания легкоатлетов состоятся на местах в 
июле. Копии протоколов прислать в организацион
ный комитет спартакиады к 20 июля.

Соревнования по плаванию пройдут на местах в 
августе. Протоколы прислать к 25 августа в орга
низационный комитет спартакиады.

Баскетболисты померяются силами в Кургане с 
3 по 7 июля. Команды должны прибыть в город 3 
июля.

Мужские и женские команды волейболистов 
соберутся 22 октября в Перми, чтобы в играх, ко
торые пройдут с 23 по 26 октября, определить 
сильнейших.

первое место 
подгруппе

Молодые 
завоевали 

в своей 
соревную-

= =

S

щихся. Комсомольской 
организации вручен 
переходящий вымпел.

* * *
Подошел к концу 

учебный год в сети по
литического просвеще
ния. В кружках оста
лось провести итоговые 
занятия. Соберет по
следний раз слушате
лей «Кругозор». Здесь 
пройдет ленинский 
урок. Тех, кто зани
мался в кружке «Бесе
ды о партии», ждет со-
беседование 
курсу.

* *
В честь 

Дня Победы

по всему

*
праздника 

встрети-

емких регламентов

лись в поединке спорт
смены-стрелки. На пер
вое призовое место 
смело претендовала 
команда участка трудо-

меню

По труду—честь
В начале мая ушла на пенсию мойщица самоле

тов АТБ Софья Елисеевна Воробьева. Она прора
ботала на предприятии свыше 15 лет. Своим добро
совестным отношением к труду она снискала лю
бовь и уважение всего коллектива. За многолетнюю 
и безупречную работу командир Пермского авиа
предприятия наградил С. Е. Воробьеву почетной 
грамотой и ценным подарком.

АТБ, она набрала боль
шее количество очков. 
Звание лучшего стрел 
ка тоже досталось 
представителю АТБ 
авиатехнику Виктору 
Шепелеву.

Г. СОКОЛОВ, 
Курганское 

предприятие.

д д ЕНЮ ресторана «Полет» в Пермском 
xVl аэр°™Рту привлекает богатым ассор

тиментом блюо. Разнообразие яств, 
казалось бы, могло удовлетворить вкусы 
самого взыскательного гурмана...

На деле этот список — филькина пропав
шая грамота. Секрет кухни ресторана «По
лет» в том, что к часу дня меню катастро
фически худеет.

Точнее, на бумаге все есть, а на плите 
совсем наоборот. Борщи, лангеты, кофе 
словно улетучиваются. К тому же все блюда 
подаются холооными. Так было 7 мая. Ди
ректора ресторана «Полет» НзЛ. Чугаевой 
на месте не оказалось, а заведующие произ
водством и залом ссылались на объектив
ные причины, нехватку горячей воды.

Это верно, помощь ресторану нужна. Но 
все же разнообразие меню и главное — ка
чество обедов целиком зависят от работни
ков кухни.

И совсем досаден, из ряда вон выходя
щий случай 7 мая. Это ЧП. Вот что написа
ли авиаторы из П риволжского управления 
в книге отзывов: «Взяли на закуску холо
дец, в котором попался несъедобный 
предмет. Большое спасибо за обед!»

Комментарии, как говорится, излишни. И 
все-таки чуточку прокомментируем. Наша 
газета писала о неоостатках работы столо
вой и ресторана «Полет» еще в прошлом 
году. За последние полгода ничего по суще
ству здесь не изменилось! Когда же изме
нится?

За редактора В. С. ГУРИН.

Лк 
И ТЕЛЕФОН

Свердловск, И-20, 
аэропорт Уктус. 

22-05-21, доб. 1-96.

НС 27035. Заказ № 3201.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», 
Свердловск, пр. Ленина, 49


